

令和6年度 第5回

みどり市定例教育委員会 会議録

令和6年8月6日 開会

令和6年8月6日 閉会

みどり市教育委員会

令和6年度第5回みどり市定例教育委員会会議録

令和6年8月6日（火曜日）

議事日程

令和6年8月6日（火曜日）午後3時00分開議

- 日程第 1 会議録署名委員の指名
- 日程第 2 会期の決定
- 日程第 3 教育長報告
- 日程第 4 報告第 8号 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について
- 日程第 5 議案第21号 議会の議決を経るべき議案の原案について（令和6年度 教育費一般会計補正予算（補正第2号）、富弘美術館事業特別会計補正予算（補正第1号））
- 日程第 6 議案第22号 令和7年度に使用する小・中・義務教育学校教科用図書の採択に関し議決を求ることについて
- 日程第 7 議案第23号 令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求ることについて

本日の会議に付した事件

議事日程に同じ

出席委員（5人）

教 育 長	保 志 守		
職務代理者	金 子 祐次郎	委 員	岩 野 ひろみ
委 員	石 戸 悅 史	委 員	小 屋 佳 枝

欠席委員（なし）

傍聴（なし）

説明のため出席した者

教育部長	金 高 吉 宏	教育総務課長	石 坂 克 広
学校教育課長	神 山 亮 一	社会教育課長	伊佐山 智 史
文化財課長	今 泉 源太郎	富弘美術館事務長	田 口 悅 子

事務局職員出席者

教育総務課長補佐	長 澤 伊知郎	総 務 係 長	鈴 木 なつみ
----------	---------	---------	---------

◎開会・開議

午後2時45分開会・開議

○教育長 ただいまから、令和6年度第5回みどり市定例教育委員会議を開会いたします。



◎日程第1 会議録署名委員の指名

○教育長 日程第1、会議録署名委員の指名をさせていただきます。本日は、席番4番の石戸委員にお願いしたいと思います。よろしくお願ひいたします。



◎日程第2 会期の決定

○教育長 日程第2、会期の決定ですけれども、令和6年8月6日、本日1日ということにしたいと思います。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」の声あり〕

○教育長 御異議なしの声がありましたので、本日1日と決定いたします。



◎日程第3 教育長報告

○教育長 日程第3、教育長報告を議題といたします。私から報告させていただきます。

7月11日、総務文教常任委員会協議会がありました。教育部からは報告事項として、中学生の英語イベント、MIDORI Summer English Challengeについて説明させていただきました。こちらは7月29日、30日、31日に行われたものです。

同日、第2回県市町村教育長人事会議がありました。令和6年度末人事に向けての取り組みについて協議いたしました。

12日、いじめ問題専門委員会がありました。こちらは、いじめ防止等の対策を行うため、教育委員会に必要な助言、または重大事項に係る事実関係の調査・審議を行う機関です。みどり市の現状やいじめ防止対策、そして実際に重大事態が起きたときの実務の確認等を行いました。

16日、桐生税務署新署長が着任挨拶にお見えになりました。こここのところ3年続けて女性の署長が就任されております。今回については、高橋署長が御挨拶に来てくださり、租税教育の推進に向けてお話をさせていただきました。

同日、JET紳大使任命式がありました。大間々中学校と大間々東中学校のALT2名の帰国にあたり、語学指導等を行う外国青年招致事業のJETプランで来日されてALTとして活躍いただいた方に、引き続き母国と日本との交友関係を推進していただきたいということで、紳大使の任命を行いました。

同日、みどり市学校給食運営委員会委員委嘱状交付式及び第1回みどり市学校給食運営委員会がありました。前回、協議する場も必要ではないかという御意見をいただきましたので、3点ほど協議をしていただく時間がありました。まず、パンが残ることについてどうすればよいかということを話題

にしていただき、教育委員会事務局からは、パンの発注数を少し減らすという案を出させていただきました。不登校児童生徒で、毎日来ないような子もいることを見込むと、若干の数を減らすことができるのではないかということで提案させていただきました。食育やSDGsの観点からもよいのではないかと御意見等をいただきました。次に、大根やニンジンの皮について、いつもは薄くピーラーなどでむくのですが、それをせずに食材として利用することで栄養素を失わずに摂取できるので、皮をむかずにきれいに洗って処理をして、食材として使うのはどうでしょうかということで提案させていただきました。実践している自治体もあり、味や食感に大きな差がないことも実際に確認しているところです。もう1点の協議事項は、ジビエの給食食材としての提供についてです。鹿が有害鳥獣ということでいろいろなところで捕獲をしていますが、その肉が流通されないことから、給食で取り入れている自治体もあります。東日本よりは西日本の自治体で使われているケースが多いですが、みどり市の特色としてもジビエを売りにしているところも出てまいりましたので、実施できるとよいのではということで提案いたしました。味になれないこともあるので、ジビエが全面に出ないようなメニューはどうかということで、一般的にはカレーで使われるが多く、鹿肉のカレーなどから始めていくのはどうかという御意見をいただきました。

21日、MIDORIジュニアアカデミーバスケットボールクリニックがありました。群馬クレインサンダーズの大変人気の高い選手である菅原暉選手と内藤央哉コーチに来ていただき、2回にわたって小学生に指導していただきました。私も挨拶をした後終わりまで見ていましたが、子供たちが生き生きとしていて、教えていただいたことに喜びを感じている様子が伝わってまいりました。昨年は中学生も見ていただきましたが、小学生に随分人気があるので、今回については小学生を対象に実施しました。群馬クレインサンダーズについては、プレミアリーグが確保され収容数もふえていて、地元群馬のバスケットボールを応援する子供たちもふえていると思いますので、来年度についても実施できればよいと思いました。

22日、私立幼稚園協会要望書を受領しました。補助金関係でぜひということで、大間々南幼稚園と阿左美幼稚園の方々が要望書を届けに来てくださいました。

23日、第17回みどり市小学校水泳記録会がありました。猛暑の中、各校の代表選手が6種目で競い合い、県大会へつながる記録会を実施しました。県の記録会は、今年度が最後と言われていますので、市町村でやらずに記録だけ校内でとて、その記録をもつてして県に出場する代表を選ぶというところもふえていますが、みどり市は例年どおり行いました。県の記録会がなくなるということで、おそらく多くの市町村が来年から実施しなくなるのではないかと思います。みどり市もそういう方向だろうと考えています。

続いて、HPVワクチンに関するトップセミナーがありました。子宮頸がんを予防できるワクチンですが、一時期副作用が問題になって、その見解が明らかになるまで接種を中止していた期間がありました。その期間があつたことによって、なかなか接種が進まない現状があります。調査をした結果、因果関係はないと結論が出ているわけですが、定期接種を進めるために、教育長を含めた教育関係者

へのセミナーが行われ、私はウェブで参加させていただきました。子宮頸がんの診断を受ける人が1年で11,000人くらいいて、3,000人近くは死亡するということもあるらしいので、ぜひ接種を進められればと考えています。この後、各学校に通知等が出ると思います。

同日、群馬県都市教育長協議会第2回定例会がありました。太田市が当番市でありましたので、会場はオープンハウスアリーナで行われました。ちょうど中体連のバスケットの決勝リーグが行われていて、笠懸南中学校の女子が館林三中と対戦をしていました。そこに勝てば関東大会への出場が決まったのですが、ワンゴール差で惜しくも負けてしまいました。手に汗握る試合を観戦させていただきました。その後、会議で新役員の選出、施設見学を行いました。約80億円かけてアリーナができるそうで、その半分以上が寄附で、企業版ふるさと納税で40億円以上貢えていて、市の持ち出しはあまりない状況です。先ほども言いましたが、群馬クレインサンダーズは、1回の試合で平均400名以上収容できるというのを達成しているらしく、プレミアリーグに入るチームとして認められているそうです。最後に、阿久澤社長からもお話を聞くことができました。

24日、笠懸野文化ホール運営協議会委員委嘱状交付式及び第1回笠懸野文化ホール運営協議会がありました。こちらについては10名の委員です。新規の方が4名、そして再任の方が6名、委嘱替えの年ということで2年間お世話になりますと御挨拶をして、委嘱状を交付させていただきました。昨年は開館30周年のイベントが自主事業で多く開催されましたが、これを機に、PALが地元に根ざしたより素晴らしい会館として進んでいくとよいと思います。

25日、みどり市立図書館協議会委嘱状交付式及び第1回みどり市立図書館協議会がありました。こちらについては12名の委員さんです。同じく今回委嘱替えの年で、新規の方が6名、再任が6名で、半分が替わりました。現在、全国で図書館のスタイルが様変わりしてきて、多様化が随分進んできている状況で、求められるものが変わってきています。やはり社会教育施設であること、知的インフラであるということを忘れてはならないということが、大学教授等から言われていますが、そういうところを挨拶の中でお話しさせていただきました。また、子どもの読書推進計画が2期目に入って実施されているところで、子供の不読率というのが大変高い状況にあります。不読率というのは、1か月に1冊も本を読まない子の割合で、みどり市の小学校は10人に1人となっています。ただ、読む数は、前よりもふえています。つまり、読む子と読まない子の格差が広がっているということで、読まない子は全然読まないし、読む子は1か月の間に何十冊も読む、という現状があるので、どの子もしっかり読むように、不読率を下げる取り組みをしていきたいわけです。ことしの全国学力学習状況調査でも調査分析がされて、読書がしっかりできる子は学力も高いということは昔から言われていることで、読書活動をさらに推進できるとよいと思います。

同日、みどり市立学校適正規模・適正配置検討委員会第5回委員会がありました。全部で6回で、今回は答申をまとめていただく前段として、その案を検討いただきました。

29日、職員採用試験面接がありました。中途採用の方の面接をさせていただきました。もう少し人数が集まるとなよかったです。面接の前段階で基礎試験をするので、基準に達しなかった受験者

もあり、面接まで進んだ方は少なめでした。

同日、叙位・叙勲伝達を行いました。2名の方に叙位・叙勲をお届けに上りました。どちらの方も太田市にお住まいでの、1名については死亡叙勲ということで、今年3月に亡くなられた方です。私も大変お世話になった方で、御家族と会ってお線香も上げさせていただきました。もう1名は88歳を迎えて叙勲された方で、大変元気な様子でした。長生きをしていただけて、さらに御活躍いただければと思います。

同日、群馬県未来構想フォーラムがありました。叙位・叙勲の伝達に時間がかかるので行けませんでしたが、同時にウェブ配信がありましたので、教育長室で視聴しました。知事と桐生市長、みどり市長の懇談という形で開催されました。

30日、MIDORI Summer English Challengeの観察を行いました。前日の29日から開催され、この日は2日目でした。私が行ったときに、タブレット端末を使って一对一のオンラインレッスンが行われていました。半分の子たちは、翌日のプレゼンの準備に時間を使っていました。本当に積極的に英語を話していく、自分自身で主体的に取り組んでいる様子を感じました。3日間参加した子供たちのアンケート調査を見る機会がありましたが、どの内容も9割以上の子がとても有意義だったと答えていて、どちらかというと有意義だったというのを含めると100%に近い状況でした。一人一人が自分自身の持っているスキルで何とか会話をしようとしている様子から、ちょっと不安だったけれども実力がついたと自分で感じたというコメントもたくさんあり、来年もぜひ参加したいという子も多くいました。続けていきたい有益な体験ができる事業だと思います。

同日、みどり市公民館運営審議会委員委嘱式及び第1回みどり市公民館運営委員会がありました。こちらについては18名の委員さんです。新規の方が4名、そして再任の方が14名で、2か年にわたりお願いしますと御挨拶をさせていただきました。

8月1日、定例部長会議がありました。教育部から富弘美術館の富弘ウイークについて説明をさせていただきました。

同日から3日にかけて、大間々祇園まつりがありました。天候に恵まれ、今回については、木曜、金曜、土曜だったので、桐生のまつりと重なったところが多く、出店の数も減ってしまいました。400年祭に向けたカウントダウンということで、あと5年たつと400年祭ですが、大いに盛り上がりほしいと思います。

私からは以上です。教育長報告について、何かございますか。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第3、教育長報告は以上で終了いたします。



◎日程第4 報告第8号 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について

○教育長 続きまして、日程第4、報告第8号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願ひいたします。

[議案書 朗読]

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、教育総務課長より内容説明をお願いいたします。

[教育総務課長 内容説明]

○教育長 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願ひいたします。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第4、報告第8号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）については以上で終了いたします。



◎日程第5 議案第21号 議会の議決を経るべき議案の原案について（令和6年度 教育費一般会計補正予算（補正第2号）、富弘美術館事業特別会計補正予算（補正第1号））

○教育長 続きまして、日程第5、議案第21号、議会の議決を経るべき議案の原案について（令和6年度 教育費一般会計補正予算（補正第2号）、富弘美術館事業特別会計補正予算（補正第1号））を議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願ひいたします。

[議案書 朗読]

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、各担当課長より内容説明をお願いいたします。

[学校教育課長 内容説明]

[文化財課長 内容説明]

[富弘美術館事務長 内容説明]

○教育長 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願ひいたします。

○委員 1ページ目のGIGAスクール用のネットワークがつながりにくい学校とありますが、差し支えなければ小学校名と中学校名を教えていただけますか。

○学校教育課長 全部の学校でネットワークのつながり具合を調べるというもので、全学校を対象にできればと考えています。

○委員 1つの学校ではなくて、全部の学校を調査する委託料ということなのですか。

○学校教育課長 はい。全部の学校ということで予定しています。

○委員 全部の学校がつながりづらいのかどうか調査するということですか。

○学校教育課長 その予定です。

○委員 実際につながりづらいという不具合等はあるのでしょうか。

○学校教育課長 G I G Aスクールができたときに比べると、今は随分環境がよくなっているので、つながりにくいという情報は少なくなっています。また、使用しているソフトを変えたところ、より軽くなったところもあるという印象です。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、お諮りいたします。日程第5、議案第21号、議会の議決を経るべき議案の原案について（令和6年度 教育費一般会計補正予算（補正第2号）、富弘美術館事業特別会計補正予算（補正第1号））、本案を原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

賛成委員の挙手を求めます。

[賛成者挙手]

○教育長 挙手全員ですので、本案は原案のとおり決定することといたします。



◎日程第6 議案第22号 令和7年度に使用する小・中・義務教育学校教科用図書の採択に関し議決を求めるについて

○教育長 続きまして、日程第6、議案第22号、令和7年度に使用する小・中・義務教育学校教科用図書の採択に関し議決を求めるについてを議題といたします。

これについては非公開（秘密会議）といたしたいと思います。これに御異議ございませんか。

[「異議なし」の声あり]

○教育長 御異議なしの声がありましたので、日程第6、議案第22号については、非公開（秘密会議）として取り扱います。担当課以外の課長は退室をお願いいたします。

[担当課以外 退室]

審 議 [非公開により未記載]

[担当課以外 入室]

◎日程第7 議案第23号 令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求めるについて

○教育長 続きまして、日程第7、議案第23号、令和6年度みどり市児童・生徒就学援助費の支給認定に関し議決を求めるについてを議題といたします。

これについては非公開（秘密会議）といたしたいと思います。これに御異議ございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

○教育長 御異議なしの声がありましたので、日程第7、議案第23号については、非公開（秘密会議）として取り扱います。担当課以外の課長は退室をお願いいたします。

〔担当課以外 退室〕

審 議 [非公開により未記載]

〔担当課以外 入室〕



◎閉 会

○教育長 以上で、本日の議事は全て終了いたしました。これをもって、教育委員会議を閉会といたします。大変お疲れさまでした。

午後4時12分閉会

教育委員会会議規則第16条第2項の規定によりここに署名する。

教育委員会教育長 保志 守

教育委員会教育委員 石戸 悅史